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An die  
Universitätsvertretung der HTU Graz 
Rechbauerstraße 12 
8010 Graz 
 
 
 
 
 

Graz, am 18.06.2023 
 

 

Bericht des Referates für Bildungspolitik 
zur 2. ordentlichen UV-Sitzung im Sommersemester am 20.06.2023 
 
Liebe Mandatarinnen,  
liebe Mandatare, 
 
untenstehend eine Zusammenfassung der Tätigkeiten des Referates für Bildungspolitik seit 
der letzten ordentlichen UV-Sitzung.  
 
Gemeinsam mit einer Studienvertretung wurde das Thema Urheberrecht im Rahmen von 
Prüfungsfragen und Zusammenfassungen von Lehrveranstaltungsunterlagen diskutiert. 
Die tatsächliche Einordnung kommt im Einzelfall auf die konkrete Ausgestaltung an. 
Allgemein sollte jedoch eine Lösung im Einvernehmen mit der LV-Leitung gefunden 
werden, beispielweise für Unterlagen auf der „eGiraffe“.  
 
Das Thema der neuen UG-Vorgabe zur Fristigkeit von Anerkennungen wurde mit VR-Lehre 
und dem Studienservice besprochen. Dabei sind diverse Problemlagen identifiziert worden, 
die sich etwas bei parallelen Studien oder Master-Vorziehungen ergeben könnten. Im 
Zweifelsfall wird daher Studierenden geraten die Anrechnung so früh als möglich 
durchführen zu lassen. Eine entsprechende Info (Website / Newsletter) wird gerade erstellt.  
 
Zum Einsatz von AI in der Lehre wurde mit dem VR-Lehre und LSE besprochen, dass ein 
Empfehlungspapier über den Sommer 2023, auch unter Einbindung der Studierenden 
erarbeitet werden soll. Dieses soll den Einsatz (Vorgaben anhand aktuell gültiger Regeln) 
erörtern, sowie eine Empfehlung zur richtigen Kennzeichnung von AI-Einsatz, etwa bei 
Abschlussarbeiten, beinhalten.  
 
Mit der Bibliothek der TU Graz wurde Kontakt aufgenommen, weshalb derzeit die 
Abschlussarbeiten aus dem letzten Jahr nicht öffentlich eingesehen werden können. Hier 
wurde rückgemeldet, dass derzeit eine Systemumstellung stattfindet, aber mit Hochdruck 
an der Lösung gearbeitet wird. 
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Die Beratung der Studierenden wurde wie gehabt durchgeführt, und dazu teilweise auch 
mit dem Studienservice Kontakt aufgenommen, um etwa eine nicht zulässige 
Anmeldevoraussetzung zu korrigieren.   
 
 
 
 
 
Für weitere Fragen stehe ich gerne per E-Mail zur Verfügung. 
 
Für das Referat für Bildungspolitik, 
 
Simon Malacek 
Referent  


